

Von großer Bedeutung bei der Verwirklichung der historischen Mission der Arbeiterklasse ist der Kampf für die **Gleichberechtigung der Frau**. Die politische und soziale Diskriminierung der Frau ist in allen Ausbeutergesellschaften ein Bestandteil der „Ordnung“. Im Kampf der Arbeiterklasse können für die Frauen schon unter kapitalistischen Verhältnissen einige demokratische Rechte errungen werden. Wirkliche Gleichberechtigung und soziale Gleichheit der Frau mit dem Manne können aber erst mit dem Aufbau der ausbeutungsfreien Gesellschaft herbeigeführt werden. Die Verwirklichung der sozialen Gleichheit auf diesem Gebiet ist von tiefgreifendem Einfluß auf die Entwicklung neuer **Persönlichkeiten** und neuer **Familienbeziehungen** auf der Grundlage des Sozialismus und Kommunismus.

Die Verwirklichung der historischen Mission der Arbeiterklasse schließt die **Lösung der nationalen und kolonialen Frage** ein, mit der eine spezifische Form der Ausbeutung und Unterdrückung beseitigt und die Annäherung der Arbeiter aller Länder zum gemeinsamen Kampf und zu gemeinsamer Arbeit im Interesse aller Werktätigen gefördert wird.⁶

Von wachsender Bedeutung bei der Realisierung der historischen Mission der Arbeiterklasse ist die **Lösung ökologischer Probleme**. Die imperialistische Profitwirtschaft gefährdet die natürlichen Lebensbedingungen des Menschen. Die Arbeiterklasse hat nicht nur das schwere Erbe der sozialen Folgen der Ausbeutergesellschaft zu überwinden, sie muß auch den Hinterlassenschaften der Profitwirtschaft in bezug auf die natürlichen Lebensbedingungen der Menschheit zu Leibe rücken, und das in Dimensionen, die durch den wissenschaftlich-technischen Fortschritt neu gestellt sind. Alle dafür benötigten Mittel müssen erst erarbeitet werden, und vieles ist nicht von heute auf morgen lösbar. Doch einzig die Entwicklung zum Kommunismus eröffnet den Weg, auf dem mit der zunehmenden Beherrschung der sozialen Grundlagen des Lebens auch die natürlichen Lebensbedingungen mit Bewußtheit verändert und gestaltet werden.

Die Bewältigung der genannten Probleme fordert von der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei eine große schöpferische Arbeit in Theorie und Praxis. Nicht für alle Probleme liegen schon fertige und detaillierte Lösungen vor; unumgängliche Bedingung für die Lösung aller Fragen ist jedoch die **Beseitigung des Privateigentums an den Produktionsmitteln, die Schaffung des gesellschaftlichen Eigentums durch die Arbeiterklasse**. „In diesem Sinn können die Kommunisten ihre Theorie in dem einen Ausdruck: Aufhebung des Privateigentums, zusammenfassen.“⁷ Die welthistorische Mission der Arbeiterklasse ist eine zutiefst humanistische Aufgabe. Es ist ein Kampf zur Verwirklichung aller grundlegenden Interessen der großen Mehrheit aller Menschen. Dieser Kampf bestimmt den Hauptinhalt unserer Epoche des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus.

Reifestufe des Kampfes Die in den kapitalistischen Verhältnissen begründete der Arbeiterklasse Ausbeutung, die beständige Verletzung der Interessender Arbeiterklasse durch die Bourgeoisie zwingt die Arbeiterklasse von Beginn ihrer Existenz an zu kämpfen. Die geschichtliche Kette solcher Kämpfe und Aktionen, die Gesamtheit der ökonomischen und politischen, ideolo-